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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
DESCARTA MAURICIO KURI SER QUIEN DEFINA A LOS CANDIDATOS DEL PAN 
En medio del ambiente político que anticipa la sucesión en el ejecutivo estatal, el gobernador Mauricio Kuri dio la 
bienvenida al surgimiento de perfiles del PAN interesados en contender por la gubernatura en 2027, pero fue claro: 
la decisión final recaerá en la dirigencia del partido, no en él. (EUQ 3) 
 
NOS JUGAMOS EL ÉXITO Y LA CONTINUIDAD DE QUERÉTARO: MAURICIO KURI  
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que, en materia electoral, no solo se juegan una candidatura para 2027, sino la 
continuidad y la unidad que tienen a Querétaro en el éxito. “En el PAN, ya entendimos que sin unidad perdemos, que 
es mejor tener el 1% de algo que el 1000% de nada y que ahorita no nos estamos jugando solamente una candidatura. 
(Nos) estamos jugando el éxito de Querétaro y la continuidad de Querétaro, y no (se busca) arriesgar lo que hemos 
logrado durante muchos años. Creo que es lo que tiene que ver dentro del partido”. (AD 13) 
 
ACCIÓN NACIONAL LISTO PARA 2027 
El Partido Acción Nacional (PAN) se encuentra unido y preparado para enfrentar el proceso electoral de 2027, 
aseguró Alfredo Botello Montes, coordinador de Asesores del Poder Ejecutivo del Estado, durante su visita a San Juan 
del Río. “Yo no veo un asunto de desunión, al contrario, creo que vamos en unión todos. Nuestro primer propósito es 
cuidar Querétaro y que la próxima administración sea encabezada nuevamente por una persona emanada del PAN”, 
expresó. El funcionario destacó que los buenos resultados de las administraciones panistas son visibles en el trabajo 
diario y en la aceptación ciudadana. “Puede haber encuestas, pero los gobernantes no deben administrar en función 
de ellas, sino en base al bien común”, enfatizó. (PA) 
 
PRI 
 
ANALIZARÁ PRI SI VOLVERÁ A IR EN COALICIÓN  
La presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, indicó que 
para las próximas elecciones deberán analizar si van en coalición, tras los resultados obtenidos en la pasada 
contienda, pues, al menos, en el municipio de San Juan del Río quedaron muy por debajo. Señaló que el partido 
tricolor le aportó una fuerte cantidad de votos al diputado local Guillermo Vega Guerrero. (AD 15) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: ALISTA TREN QRO-SLP EL GOBIERNO FEDERAL 
Proyecto de 205 kilómetros costaría 61 mil 500 mdp con un tramo de la ruta por Guanajuato. 
 
N: APLICA CHEPE 100M EN OBRAS 
Acude Mauricio Kuri a la presentación de obras públicas de Corregidora. 
 
AD: DIVIDIRÁN REDUCCIÓN DE JORNADA LABORAL 
De cara a la reducción de la jornada laboral, empresarios queretanos plantean la sectorización de la medida para 
reducir el impacto a pequeñas empresas. 
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EUQ: MICHELIN ALISTA LIQUIDACIÓN DE SUS 480 TRABAJADORES 
Anuncia cierre de su planta en la entidad para finales de año; mantendrá sede corporativa y centro de servicios 
compartidos. 
 
CQRO: DESTINARÁ SEDESOQ 576 MDP A 140 OBRAS SOCIALES: NAVA 
El titular de la Secretaría Desarrollo Social del Estado de Querétaro, Luis Nava, indicó que en los últimos tres años el 
gobierno estatal invirtió 2 mil 500 mdp en la realización de 470 obras sociales en 18 municipios, con las que se 
benefició a 316 mil personas. 
 
PA: CIERRA MICHELIN  
Terminará a finales de 2025, afectada por cambios en el mercado de llantas para los camiones y camionetas. 
 
P: ENFRENTA EL 5% PROBLEMAS CON LA CALIDAD DE VIVIENDA EN QUERÉTARO 
Acciones. Desde 2021, el gobierno estatal ha invertido más de 2 mil 500 mdp en infraestructura social, beneficiando 
a más de 316 mil habitantes con techos, pisos y servicios para tratar de disminuir las cifras del INEGI. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO ESTABLECERÁ COMUNICACIÓN CON CONSULADO EN LOS ÁNGELES 
El gobernador Mauricio Kuri instruyó a la Secretaría de Gobierno a establecer comunicación con el consulado de 
México en Los Ángeles, con la finalidad de identificar cuántos queretanos hay en California y si alguno de ellos resultó 
detenido en las redadas que realizaron agentes federales de migración o durante las manifestaciones que se 
desencadenaron en contra de la política migratoria del presidente Donald Trump. (CQRO 2) 
 
HAY CONFLICTO PARA ELEGIR ZONA PARA ESTACIÓN DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri reconoció que hay un conflicto entre el comandante del Agrupamiento de Ingenieros, 
Felipe Ángeles y el titular de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, Andrés Lajous, para la designación 
de la zona en la que se ubicará la estación La Corregidora del proyecto del tren México-Querétaro. Esto luego de que 
ya arrancaron las obras, pero únicamente se determinó la ubicación de las estaciones de San Juan del Río y el 
Aeropuerto Internacional de Querétaro. (PA 5) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LA VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA LAS MUJERES NO TIENE CABIDA EN QUERÉTARO: DIPUTADAS 
Las diputadas Perla Flores, Leonor Mejía, Sully Mauricio y Teresita Calzada, junto con Katia Reséndiz, Abigail 
Arredondo, presidenta del PRI en estado y Nora Maya, dirigente de Movimiento Ciudadano, sostuvieron una 
conversación centrada en la agenda política con perspectiva de género. A pesar las diferencias partidistas, comparten 
una convicción firme, la violencia política contra las mujeres no tiene lugar en la vida democrática de Querétaro y 
del país. (N 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
MARCHA DE ANIVERSARIO DE UCFCP 
La Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto realizará este martes 10 de junio una marcha conmemorativa por su 38 
aniversario. La movilización saldrá a las 9:15 horas de la mañana desde la Alameda Hidalgo y recorrerá un tramo del 
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Centro Histórico de Querétaro, para concluir con un acto político en el jardín de la Corregidora. Pablo González, 
dirigente de la organización, señaló que esta marcha recordará la fundación de la Unidad Cívica, formalizada el 8 de 
junio de 1987 en la colonia Peñuelas. (DQ 6) 
 
PRESERVAN Y PROTEGEN TRADICIONES CON ÉXITO 
En San Juan del Río se llevó a cabo el Primer Festival del Mole en Laguna de Lourdes, en el que participaron cocineras 
y cocineros, productores de nieve, artesanías, bebidas típicas de la región, miel, entre otros productos, así como 
expositores, ofrecieron sus artículos y muestras al público. El evento dejó una derrama económica de 800 mil pesos 
en beneficio de las familias sanjuanenses que participaron en este encuentro gastronómico, que registró una 
afluencia de 12 mil personas. (EUQ 2) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESTADO, QUINTO LUGAR CON MENOS TRABAJO INFANTIL 
En Querétaro, el 7.1% de la población de niños realizan actividades de trabajo infantil, de acuerdo con la información 
de la última Encuesta Nacional de Trabajo Infantil; cada 12 de junio se conmemora el Día Mundial contra el Trabajo 
Infantil. El estado es el quinto lugar a nivel nacional con menor cantidad de niñas y niños en esta situación, de acuerdo 
con los datos de la última encuesta, elaborada en 2022 por el INEGI. (...) En cuanto a la tasa de trabajo infantil en 
ocupación no permitida, Querétaro fue el cuarto estado con menos porcentaje de población en esta situación, con un 
4.1%. (EUQ 6) 
 
MICHELIN CERRARÁ SU PLANTA EN QUERÉTARO A FINALES DE 2025 
La empresa Michelin anunció el cierre de su planta en Querétaro para finales de 2025, como resultado de cambios 
en el mercado de llantas para automóviles de pasajeros y camionetas ligeras. La compañía aseguró que esta medida 
es un último recurso y que apoyará individualmente a cada empleado durante esta transición. Actualmente, la planta 
produce menos de 0.5 millones de llantas anualmente bajo la marca BFGoodrich y también se dedica a la producción 
de bandas de renovación. Michelin informó que comenzará a reducir progresivamente sus operaciones con miras a 
su cierre definitivo en diciembre de este año. (DQ) 
 
REPATRIAN MIGRANTES MEXICANOS FALLECIDOS 
La organización Migrantes del Estado de Querétaro informó del fallecimiento reciente de varios migrantes 
mexicanos en Estados Unidos, entre ellos José Guadalupe García Hurtado, originario de la comunidad Ex-Hacienda 
de Charcas, en Atarjea, Guanajuato, cuyo cuerpo fue repatriado con apoyo de esta agrupación. De acuerdo con Octavio 
Soria, representante de la organización, el migrante murió en la ciudad de Austin, Texas, el pasado 22 de mayo. (DQ 
8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 

Sola. “Felifer” Macías declaró que no hará cambios, aunque más de uno en su gabinete penden de un hilo y, de no ser 
por parentesco o padrinazgo, difícilmente se mantendrían. Por ejemplo, en la Secretaría de la Mujer la titular Vanessa 
Garfias, que tanto tiempo pidió una oportunidad, en vez de defender y promover a sus congéneres, las combate. Y se 
ha quedado sola, pues sus colaboradoras le han renunciado por malos tratos y prepotencia. Faenas. Después del 
éxito no obtenido, vapuleada por la comunidad universitaria tras proponer la alternancia de género en los cargos 
directivos de la UAQ, la diputada petista Claudia Díaz Gayou impulsará ahora la abrogación de la declaratoria de la 
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fiesta brava como patrimonio cultural del estado de Querétaro, que sería un primer paso para prohibir las corridas 
de toros. En busca de notoriedad, los temas “taquilleros” por encima de los necesarios. Reforma. Hablando de toros, 
tras el “oso” de Hacienda El Salitre el Reglamento Taurino de Querétaro es objeto de análisis para una probable 
reforma que blinde la fiesta brava ante los grupos antitaurinos. Irónicamente, para la diputada Claudia Diaz, esta 
misión fue encomendada al experimentado regidor Marco Antonio León, igual que ella… ¡de la 4T! (DQ 5) 

 

EXPEDIENTE Q / ERARIO 

Por Adán Olvera 

El gobernador Mauricio Kuri cuestionó de manera enérgica a los detractores de sus propuesta de reutilizar el agua 
en Querétaro, sus baterías al parecer dirigidas claramente hacia el diputado federal Gilberto Herrera Ruiz, reflejan 
el hartazgo de una administración que enfrenta críticas constantes de esa oposición que parece más interesada en 
golpear políticamente que en construir soluciones reales para Querétaro. Herrera, uno de los perfiles más radicales 
de Morena en el estado, ha cuestionado con insistencia proyectos clave del gobierno estatal, como la modernización 
de 5 de Febrero y el proyecto El Batán Agua para Todos. Sin embargo, lo destacable no es la crítica que en democracia 
es necesaria, lo que es ya una constante es la ausencia total de una propuesta alternativa. ¿Cuál es el modelo que el 
científico sugiere para dotar de agua a un estado en crecimiento? ¿Qué proyecto técnico respaldan? ¿La propuesta 
para bajarle recursos a la federación? Herrera, con su historial como académico y funcionario público, debería estar 
en condiciones de presentar iniciativas serias, sustentadas, con alcance social y técnico; pero ha optado por la ruta 
más cómoda: la del señalamiento constante, sin entrarle de lleno al reto de fondo. Mientras tanto, el gobierno estatal 
avanza con una propuesta que, aunque técnica y perfectible, busca responder a un problema urgente; agua tratada 
que se almacenará en la presa El Batán (ubicada en Corregidora), con capacidad de 8.77 millones m3, tomando 
también riego agrícola y uso industrial, enfoque de economía circular, con reúso y modernización de la 
infraestructura, una estrategia que se anuncia como pionera en México. El diputado científico ha centrado su crítica 
en señalar riesgos y exigir transparencia, pero no existe propuesta técnica alguna desde la oposición que aborde: 
¿Cómo enfrentar el déficit hídrico actual? ¿Qué volumen alternativo proponen? ¿Tienen un plan para reutilizar agua 
o desarrollar infraestructura nueva? ¿Cómo ayudará desde la cámara de diputados? Querétaro necesita oposición, 
sí, pero una que proponga, que construya, que entienda la complejidad de los retos; lo demás es oportunismo 
disfrazado de conciencia crítica. Hoy por lo pronto le dicen que deje de mamar del erario y muestre sus cartas de 
propuesta. De rebote. En MC andan muy emocionados con los perfiles que pueden participar y sumarse en los 
próximos meses pero también deben de echarle un ojo a las grandes ideas y ocurrencias de los que ya tienen en el 
ejercicio de gobierno: Colón y Amealco como muestra. Herrera, con su historial como académico y funcionario 
público, debería estar en condiciones de presentar iniciativas serias, sustentadas, con alcance social y técnico; pero 
ha optado por la ruta más cómoda: la del señalamiento constante, sin entrarle de lleno al reto de fondo. (DQ 1) 

 

ASTERISCOS 
Rumbo al 27. En el PAN han aprendido que sin cohesión interna, las derrotas son inevitables, y que un pedazo 
pequeño de poder es preferible a la nada. Pero al hablar de jugarse “el éxito y la continuidad de Querétaro”, Kuri 
parece más preocupado por preservar el statu quo que por impulsar un proyecto transformador. La propuesta de 
abrir la puerta a candidaturas ciudadanas es, en teoría, refrescante, sin embargo, el éxito de Querétaro no se 
garantiza con candidaturas de consenso. La unidad que Kuri pregona es necesaria, pero no puede ser un cheque en 
blanco para perpetuar inercias. Otro “riesgo” es que desde el interior haya quien juegue a doble banda, como ciertos 
panistas, que, buscando perpetuarse, han buscado la redención de Morena. Varios azules se ven tentados a mudar 
su guardarropa al tono guinda de la 4T.  El Batán Mauricio Kuri tiene razón al señalar que politizar un tema tan 
crucial como el agua es un lujo que Querétaro no puede permitirse. El respaldo de figuras como Andrés Manuel López 
Obrador y Claudia Sheinbaum al proyecto debería, en teoría, desarmar resistencias ideológicas. Kuri pide 
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colaboración, pero su tono sugiere un ultimátum: o se suman a su visión, o son cómplices del atraso. Este enfoque, 
aunque efectivo para galvanizar a sus aliados, aleja a quienes podrían aportar ideas desde la discrepancia. Querétaro 
no necesita un equipo que siempre diga “sí” ni opositores que solo digan “no”. Lo que urge es un debate maduro 
donde el agua, la infraestructura y el futuro del estado no sean rehenes de egos políticos. Extinción El PRI en 
Querétaro enfrenta un dilema que trasciende la mera táctica electoral: su propia relevancia. Abigail Arredondo 
Ramos, dirigente estatal del partido, ha puesto el dedo en la llaga al señalar los tropiezos de la pasada contienda. El 
PRI debe decidir si quiere ser un actor protagónico o un eterno suplente en coaliciones que diluyen su esencia. 
Revisar “la situación actual”, como propone Arredondo, no basta. Hace falta una autocrítica valiente que enfrente la 
desconexión con la ciudadanía y la erosión de su legado. De lo contrario, el tricolor no solo perderá votos, sino su 
lugar en la historia. La pregunta no es si irán en coalición en las próximas elecciones, sino si el PRI aún tiene algo 
propio que ofrecer. (AD 14) 

 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Cambios. Nos cuentan que la diputada Sully Yanira, es una de las próximas figuras que estaría llegando a Movimiento 
Ciudadano para lograr una diputación más, y es que nos enteramos que no se siente identificada con ninguna de las 
varias fracciones de Morena, sobre todo en temas en los que su bancada se ha dividido para votar en uno u otro 
sentido los dictámenes. Aplausos. se ganó el presidente municipal de Tequisquiapan Héctor Magaña, y es que, en 
voz de algunos ciudadanos, quedaron satisfechos con lo realizado en el Festival Internacional del Arte, Queso y Vino, 
un evento que dicen volverá a marcar al municipio como un referente en materia de turismo, economía y cultura. 
Festival. Y hablando de buena organización, nos platican que otro de los eventos emblema, y que dejará a más de 
uno boquiabierto, será la décima edición del Hay Festival, cuyo programa será dado a conocer este martes, pero nos 
dicen busca marcar un antes y un después. Atentos. Michelin. Ayer trascendió desde temprana hora que la empresa 
Michelin, instalada en la entidad, cerrará, lo que fue confirmado por el titular de la Sedesu, Marco del Prete. Esto 
impactará a 480 trabajadores a los que se les garantizará sus derechos laborales. Una noticia lamentable. (P 2) 
 
BAJO RESERVA 
Espaldarazo a Chepe. El alcalde de Corregidora, Josué Chepe Guerrero, nos dicen, consolida su paso en el escenario 
político y al mismo tiempo atiende con eficiencia los asuntos de su municipio. Ayer se realizó en el CAM -sede el 
gobierno municipal- la rueda de prensa se- manal del gobernador Mauricio Kuri, ejercicio que se le conoce como el 
"Café con Kuri". Ahí se dio el anuncio de obras para la demarcación. La visita de Kuri a Corregidora, nos mencionan, 
es también un espaldarazo a un perfil joven, trabajador y con visión de futuro como es Chepe, quien recordemos, es 
uno de los prospectos más importantes que tiene Acción Nacional para la candidatura a gobernador, posición que 
nos recuerdan se renovará en 2027. La novatez de enfrentarse a la comunidad universitaria. Ya se veía que la 
iniciativa para reformar la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma de Querétaro que encabeza Silvia Amaya Llano 
no iba a caminar, pese a que la 4T tiene una amplia mayoría legislativa. Las autoras del proyecto, la morenista Rosalba 
Vázquez Munguía y la petista Claudia Díaz Gayou mostraron su novatez y no se dieron cuenta de que nadie de sus 
compañeros de Morena, PT y PVEM las acompañarán en una aventura en donde no habría rédito electoral para el 
cercano 2027, sino al contrario, sería un suicidio ir en contra de la comunidad universitaria, a la cual tendrán que ir 
a pedirle el voto. Por eso recularon. (EUQ 2) 
 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 

Nuevo nivel. Que el mensaje fue claro. En la rueda de prensa donde se anunció el plan de obra social para 
Corregidora, el gobernador Mauricio Kuri mencionó a Luis Nava entre quienes aspiran a gobernar Querétaro. Un 
gesto sutil, pero con carga política: lo llevó “al siguiente nivel”. No es menor. Nava ha pasado de ser un presidente 
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municipal que entregó infraestructura clave, a un secretario que hoy impulsa políticas públicas que transforman 
comunidades. Más de 576 millones de pesos invertidos en acciones sociales no son casualidad, son visión de futuro.  

Luis Nava se ha ganado ese lugar no por el discurso, sino por el trabajo. Sin estridencias, avanza. Y todo indica que 
está listo para dar ese siguiente paso, con la mirada puesta en servir, otra vez, desde un nuevo nivel. Mantendrá 
Michelin sede corporativa: Del Prete. Que el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del 
Prete, informó que tuvo comunicación directa del CEO de Michelin en México y Centroamérica, Matthieu Aubron, 
quien confirmó que, debido a cambios en la demanda global, tomaron la decisión de cerrar su planta industrial en 
Querétaro hacia finales de este año. “Sabemos que es una noticia difícil, sobre todo por lo que representa para las 
480 personas que trabajan ahí. Detrás de cada empleo hay una familia, una historia, un esfuerzo que merece todo 
nuestro respeto. Quiero dejar claro que Michelin no se va de Querétaro. Mantendrá su sede corporativa y su centro 
de servicios compartidos en el estado; eso confirma que sigue confiando en el talento y la estabilidad que ofrece 
Querétaro”, puntualizó. Dijo que la empresa inició comunicación con cada uno de los 480 colaboradores que se verán 
afectados, a quienes acompañará en el proceso para garantizarles sus derechos y brindarles opciones dignas de 
transición. Aseguró que la Sedesu, la Secretaría del Trabajo y el Instituto Queretano del Emprendimiento y la 
Innovación (IQEI) estarán también cerca de los trabajadores. Exhorta morenista a restringir carga pesada en 
carretera 57 por obras. Que la diputada local de Morena Sully Mauricio Sixtos ingresó una iniciativa de exhorto 
para que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) mejore la movilidad y la seguridad 
en el tramo México-Querétaro de la carretera federal 57, ante las afectaciones causadas por las obras de 
modernización que se llevan a cabo. Le solicitó a la SICT que, en el ámbito de sus atribuciones, “evalúe e implemente 
la restricción temporal de la circulación de tractocamiones y vehículos de carga pesada en el tramo México-
Querétaro de la carretera federal 57”, para que estos utilicen vías alternas mientras duren los trabajos. Según la 
propia SICT, la carretera 57 registra un aforo diario de más de 100 mil vehículos, de los cuales aproximadamente el 
30 por ciento corresponde a transporte de carga. (CQRO) 

 

LA VOZ POLÍTICA 

Por José Luis Aguilera Rico 

Sindicato fantasma dentro de la UAQ. Dicho sindicato de la UAQ, en los años en que Gilberto Herrera fuera rector 
de la máxima casa de estudios, siempre se distinguió por ser un sindicato serio y de trabajo, donde cada trabajador, 
mujer y hombre, podía tener sin ningún problema un acercamiento con la autoridad laboral y esto se vino a 
distorsionar desde que Gilberto Herrera empezó como rector de la máxima casa de estudios y después empezó y 
dispuso de dicho sindicato para beneficios personales. Durante la gestión de Gilberto Herrera, hubo sin lugar a dudas 
algo que vino a sacudir a dicho sindicato: la huelga de 22 días que en 2016, fue precisamente heredada por la 
administración de José Calzada vino a romper también muchos mitos y realidades de lo que significan las relaciones 
laborales de la Rectoría con su sindicato de trabajadores. En aquella ocasión laboral, Laura Leyva llevó a cabo una 
negociación muy exitosa, ya que sus pretensiones solamente eran 10 puntos y las pretensiones del rector Gilberto 
Herrera, de 14 puntos. Gilberto Herrera no se quería sentar con la líder del sindicato de trabajadores porque decía 
que si ella tenía pretensiones, también el rector las tenía, y es que no entendía Gilberto Herrera que la huelga era 
convocada por los trabajadores y no por el patrón, lo que a Gilberto Herrera simplemente no le interesó: él quería 
una huelga que durara más de seis meses para interrumpir el primer informe de Francisco Domínguez, ya como 
gobernador del estado; solamente duró 22 días y Gilberto Herrera tuvo que firmar un acuerdo delante del 
gobernador, de 24 puntos, los cuales incluían inclusive caprichos personales de Gilberto Herrera, como es elegir los 
uniformes del personal administrativo, o qué decir de que la comida que sobrara del aniversario de dicho sindicato, 
cada diciembre, la fuera a recoger y es que en 2016, en dicha comida, Gilberto Herrera lo cumplió; de esa manera, 
Gilberto Herrera comenzó a disponer de dicho sindicato de trabajadores, y es que empezó a distorsionar la verdadera 
intención que tiene un rector de pertenecer al sindicato y de someterlo al capricho personal. Hoy en día, dicho 
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sindicato de trabajadores sufre una decadencia enorme, tanto así que hoy en día no tiene una toma de nota 
actualizada y ha hecho negociaciones con la autoridad universitaria sin tener una legítima situación laboral que 
permita defender a los trabajadores, ya que en enero y febrero, y a la firma de la no huelga para el día de marzo, 
dicho sindicato no tenía y carecía precisamente de una autoridad laboral para disponer de los recursos de dichos 
sindicato, una observación de una autoridad laboral, donde tenían que reponer el procedimiento y su líder Alejandro 
‘N’, simplemente no lo hizo. Si yo, disponiendo de las asambleas y callando bocas dentro de dichas reuniones donde 
no podía justificar que no tenía la toma de nota actualizada; por eso, llamarle sindicato fantasma a un sindicato de 
muchos años dentro de la UAQ le queda perfectamente el sobrenombre, ya que hoy en día no tiene ninguna validez 
oficial, es decir, pertenece a dicho sindicato. Gilberto Herrera quiso culpar, inclusive, a la exlíder Laura Leyva de un 
robo millonario, el cual jamás pudo demostrar y simplemente quedó un ridículo el rector. Herrera, que hoy en día él 
mismo es acusado de más de 320 millones que no aparecen en las arcas universitarias, la decadencia de este sindicato 
de trabajadores va cada día de mal en peor, la autoridad laboral no sabe cómo distinguir a un sindicato que no tiene 
una toma de nota y que no puede rectificar lo que está haciendo mal; les hace mucho daño a los trabajadores de la 
UAQ que ese sindicato siga en manos ajenas y con las órdenes directamente de Gilberto Herrera, donde quiere 
apoderarse y seguir disponiendo de recursos públicos de los trabajadores; ya no hablamos del sindicato de maestros 
donde desgraciadamente muchos han fallecido queriendo lograr restablecer su sindicato, pero hoy en día Gilberto 
Herrera guardó silencio, hizo el sindicato de profesores a su antojo y esa sería otra historia que contar en las líneas 
de “Códigoqro”. Veremos en qué termina un sindicato fantasma que a la fecha no celebra elecciones, mucho menos 
elige bien a sus representantes. Una huelga que en marzo de 2025 pudo lograrse al no tener una toma de nota 
legítima, pero que la pasaron por alto, hoy en día, cualquier integrante de este sindicato puede pedir cuentas a sus 
líderes sindicales; de no hacerlo, simplemente estaría incurriendo en un delito muy grave, eso corresponde a la 
máxima casa de estudios y a los trabajadores. Que vive el sindicato fantasma… es lo que les conviene a muchos. 
(CQRO) 

 

PLAZA DE ARMAS 

La 57, obra sin fin. Increíble. El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de Querétaro, José Pío X Salgado 
Tovar, reveló que no recibieron información directa sobre el plan de trabajo ni detalles logísticos del arranque de la 
obra en la Carretera Federal 57, iniciada ayer. Y aunque reiteró su disposición para colaborar en lo que sea necesario, 
hizo énfasis en la importancia de poner por delante la movilidad urbana, debido al impacto que podría generar la 
obra en zonas de alta afluencia vehicular, pues el tramo que se intervendrá, forma parte de una vialidad 
metropolitana que conecta tanto al tránsito urbano con el tránsito de largo itinerario, lo cual complica su 
intervención. “No tuvimos comunicación, más bien a través de los medios, fue que nos dimos cuenta que se anuncia 
que hoy se inicia la obra, entonces esperemos que todo salga bien (…) No conozco el plan de trabajo de ellos, 
realmente, como les decía, es una obra federal que ellos coordinan, y nosotros, pues ahora sí, en lo que se ofrezca 
estamos para ayudar”, expresó. Salgado Tovar comentó que los principales puntos de afectación identificados por el 
Gobierno del Estado incluyen el entronque de la carretera 100 estatal que conecta con el Aeropuerto Intercontinental 
de Querétaro (AIQ), y la carretera 210, que va hacia La Piedad. Según explicó, estos ejes viales también impactan la 
zona norte de la ciudad y podrían generar problemas significativos en el tránsito. Inexplicable. -Oído en el 1810-  
Por cierto. Le brincó el Frente por Querétaro, liderado por Pancho Javier Perrusquía, al delegado de Gobernación, 
Samuel Mena con motivo de los problemas de la 57 y la tolerancia a los traileros. Se manifestaron en las oficinas de 
la dependencia y advirtieron que irán más y hasta podrían llevar la protesta a la autopista. Hay vacíos. -
¡Preeeparen!-  Baraja. Capoteada del gobernador Mauricio Kuri a los suspirantes rumbo al 2027. Chepe Guerrero y 
Luis Nava en primera fila, ayer en Corregidora. Antes estuvo con Agustín Dorantes en su informe. Y mañana nueva 
jornada con Felifer Macías en el municipio capitalino. Hay tiro.  -¡Aaapunten!-  Presente. La semana pasada el 
director general del IMPI, Santiago Nieto Castillo, participó en la inauguración de la empresa Hernon México, que 
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con una importante inversión beneficiará a los queretanos con empleo, innovación y desarrollo. Enhorabuena. -
¡Fuego!-  El Querétaro. Se quejan los veteranos de los Gallos Blancos de que la directiva les quitó su palco en el 
Estadio Corregidora y ahora los mandan ahora sí que a gayola, a pesar de que son personas de la tercera edad, con 
problemas para desplazarse y subir escaleras. Detrás de ellos hay muchas historias memorables que a los del negocio 
les valen. ¡Porca miseria!. (PA 2) 

 

RESULTADOS  

Ante las críticas que ha hecho la oposición ante el proyecto de El Batán, Agua para Todos, el gobernador de Querétaro, 
Mauricio Kuri González se defendió a capa y espada con los resultados eficientes y complicados que ha tenido 
durante su administración, tales como Paseo 5 de febrero, la seguridad y el transporte público, dejando claro que el 
batán tiene visión y es próspero para la ciudadanía. Inversión. Luego de las quejas que llegaron hasta politizarse 
por el drenaje desgastado que hay en la cabecera municipal en Corregidora, el alcalde Josué “Chepe” Guerrero 
Trápala. Señaló que habrá una inversión de 100 mdp para cambiar el drenaje en tres puntos críticos de El Pueblito. 
Incertidumbre. Las obras de la Carretera Federal 57 técnicamente ya comenzaron, con tareas de limpieza y 
topografía, pero con la incertidumbre de cuándo empezará el cierre de carriles y sobre todo, las obras que no se sabe 
a ciencia cierta cuando terminarán. (Códice Informativo) 

 

EL ALFIL NEGRO 
Los Ángeles. Crece la violencia en Los Ángeles, se dice que no son trabajadores migrantes sino pandilleros y 
pendencieros, maleantes… que, de ser así, están tolerados para usarlos de carne de cañón cuando los necesiten.  
A otro perro con ese hueso. (N 1) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
 

 


